

1898

Viernes 30 de Diciembre

## EL ALCALDE DE ALCOY

JUZGADO POR LA PRENSA

¿Quién se lo había de decir al alcalde D. Severo Pascual?

Su oscuro nombre, que nunca ha traspasado más allá de una de las galerías subterráneas del cementerio del Cantagallet, en donde por arte de la vanidad fué elevado á la categoría de *Santo*, suena ya en Madrid y en todas las demás provincias de España, gracias á los periódicos que le llevan y le traen poniéndole como trigo en zaranda.

El se ha buscado esta poco envidiada popularidad y allá él con las consecuencias que puedan derivarse del acto arbitrario de que nos ha hecho víctimas.

«El que airado procura hacer daño, no se guarda del que le puede suceder.»

Esto, que dijo Séneca, es lo que debería haber tenido presente D. Severo, antes de arrojarle, desde la alcaldía, al encrespado mar de los despechos.

Peró cerró los ojos á la luz, quedando prisionero de su soberbia.

Con ella sigue y nosotros con la satisfacción de no haberle empujado al abismo sin fondo en que rueda.

Y dicho esto, pasamos á reproducir, con la natural complacencia, lo que á este propósito escriben nuestros queridísimos colegas *El Nuevo País*, de Madrid y *La Correspondencia Alicantina*.

Tiene la palabra el primero de los dos citados colegas.

«El presidente del Ayuntamiento de Alcoy, ha dirigido una comunicación al director del periódico el HERALDO, de dicha ciudad, imponiéndole una multa de 75 pesetas, de cuya disposición protesta el expresado periódico en términos dignos y enérgicos.»

Parece ser que el alcalde de Alcoy, dando una interpretación torcida á la ley, trata de vengar en el periódico aludido, agravios personales, amparándose para ello en su carácter de autoridad.

La conducta del alcalde Alcoy, de confirmarse las noticias que llegan á nosotros por conducto autorizado, merece ser comentada con dureza.

Las autoridades, cualquiera que sea el cargo que ejerzan, no deben olvidar nunca que ciertas cuestiones y determinados asuntos, pueden ligarse á sus funciones, ventilándolas en último término en forma adecuada y discreta.»

Ahora habla *La Correspondencia Alicantina*:

«Ay Severo, Severito como está la sociedad.»

(De una zarzuela conocida.)

En Alcoy, fabril ciudad, existe un alcalde torpe que todas las leyes rompe su cruel humanidad.

¡Si queridísimos lectores! D. Severo no sé cuántos, (pues no nos acordamos del apellido, aunque creemos que este no será tan dulce como el nombre de pila) alcalde constitucional de la población de Alcoy, ha impuesto una multa de 75 pesetas á nuestro querido colega el HERALDO DE ALCOY, fundado en la falsa razón de que este periódico ha infringido las leyes de imprenta.

Conocemos el hecho, que no relata-

mos por no disponer de espacio suficiente, pero hacemos constar que estamos completamente de acuerdo con lo expuesto por el mencionado diario alcoyano y desde luego nos reimos á mandíbula batiante de las amenazas que el tal Severo pueda dirigir á la prensa, pues está muy alta esta para que lleguen hasta ella esos desahogos *Severo-alcaldinos*. (1).»

Y se continuará, como dicen los folletines de novelas.

Y para que vea D. Severo que en todas partes cuecen monterillas, y que la justicia está por cima de las pequeñeces de campanario y por cima también de todas las soberbias, reproducimos á continuación, tomándolo de un estimado colega, un recorte que ni de encargo eucajaría mejor en el pleito que tenemos pendiente.

«Nuestros lectores conocen en sus menores detalles, el asunto de la multa de cincuenta pesetas impuesta á nuestro estimado colega *El Reformista*.

El alcalde, que Dios guarde para que no se extinga la semilla de los caciquillos de ligón y azada, le impuso al citado periódico la mencionada corrección gubernativa, fundándose para ello en que no le eran presentados diariamente los tres ejemplares que prescribe la ley de imprenta.

El Director de *El Reformista* recurrió en alzada para ante el Sr. Juez y ayer quedó sustanciado el pleito, en juicio público.

El fiscal sostuvo que la ley de imprenta está vigente y que había sido bien impuesta la multa. Nuestro querido compañero demostró que había cumplido y seguía cumpliendo lo dispuesto por el Capitán General de este cuerpo de ejército, en su bando publicado en 17 de Julio último y que la suspensión de las garantías constitucionales, habían colocado á la prensa en un estado excepcional, fuera de la legalidad.

El Sr. Juez dictó inmediatamente su sentencia por la que se declara mal impuesta la multa, que debe serle devuelta inmediatamente al director de *El Reformista*, con la reserva de los derechos que á este asistan para proceder contra el acto arbitrario del Alcalde.

Nuestro pésame á este; y al querido compañero en la prensa, nuestra enhorabuena más cordialísima.»

¿Qué le ha parecido al alcalde don Severo, este plato del día?

¿Lo ha encontrado sabroso?

Pues prepárese para un atracón, porque el COCINERO está confeccionando un menú que.....

Tente pluma.

## ALCOY

El próximo domingo día 1.º de Enero, principiarán en la Iglesia de San Agustín, los solemnes Ejercicios de los Siete Domingos, dedicados á honrar los Dolores y Gozos del excelso Patriarca San José.

Los fieles que practiquen esta recomendada devoción, pueden lucrar Indulgencia plenaria cada domingo.

—Ha tomado posesión del cargo de abogado fiscal de la Audiencia de Alicante, nuestro muy estimado amigo don Ignacio Valor Thous.

(1) Para la Academia.

—Se ha abierto por la Tesorería de Hacienda de esta provincia, el pago á los Ayuntamientos del premio de expendición de cédulas personales y de formación de patronos correspondientes al año 1896 á 1897.

## Consuelo Gisbert Boronat

La grave enfermedad que ha mas de un año retenía en el lecho del dolor á la angelical señorita D.ª Consuelo Gisbert, tuvo en la mañana de anteayer funesto desenlace.

Ni los cuidados de la ciencia ni los solícitos afanes del amor paternal, han logrado arrancar de las garras de la muerte la preciosa existencia de la señorita Gisbert, que después de mil sufrimientos soportados con cristiana resignación, ha bajado á la tumba en la edad mas dichosa de la vida, cuando se vislumbra en lontananza un porvenir risueño repleto de felicidades y de dulzuras.

El tranquilo y dichoso hogar de nuestro querido amigo D. Camilo Gisbert Pascual, se ha llenado de amargura con la irreparable desgracia que ha experimentado: la desaparición eterna de su encantadora hija.

Aquel corazón limpio de pecado y lleno únicamente de virtudes, no late ya. Aquella alma pura, ha volado á la eterna mansión de la Divina Gracia, dejando en este mundo el recuerdo perdurable de las infinitas bondades que atesoraba.

Ante lo inmenso de la desgracia que llora en estos momentos la atribulada familia del Sr. Gisbert, detiénese nuestra pluma, enmudece el labio y cesa el pensamiento, pues no encontramos palabras consoladoras bastantes que mitiguen el inmenso dolor que experimenta su corazón herido por tan rudo golpe.

Y no solo la familia del Sr. Gisbert llorará la muerte de tan bonísima señorita: los numerosos amigos y amigos de la finada, sentirán en su amistad un vacío difícil de llenar; aquel corazón bondadoso, aquella alma toda virtud, aquel ser repleto de delicadezas, no se borrará jamás de su memoria. Nosotros que nos honrábamos con la fina amistad de la señorita Gisbert, nosotros que como todo el mundo, admirábamos las excepcionales dotes que reunía, no tenemos ni en nuestro corazón ni en nuestros ojos bastantes lágrimas para llorar su triste fin.

Como decíamos en nuestro anterior número, en la mañana de ayer fueron trasladados á la última morada los inanimados restos de la señorita Gisbert.

Numeroso séquito, compuesto de personas de todas las clases sociales, los acompañaba, dando así la postrera prueba del aprecio que en vida, por sus virtudes, por su educación y por su talento, se conquistó de todos la finada.

Del féretro, que era conducido por familiares de la casa del Sr. Gisbert, pendían seis lazos que eran llevados por D. Francisco Vitoria, D. Francisco Silvestre, D. Rafael Vicens, D. Francisco Moltó, D. Vicente Jordá y D. Juan Gosalbez.

El duelo fué presidido por D. Enrique Gosalbez, D. Miguel Boronat y D. Antonio Gisbert, siendo despedido en la puerta de Villena.

De nuevo reiteramos á toda su familia

y singularmente á sus desconsolados padres D. Camilo Gisbert y D.ª Adelina Boronat, la más sincera expresión de nuestro sentimiento por tan inmensa desgracia y desde el fondo de nuestro corazón elevamos al cielo una plegaria por el eterno descanso del alma de la virtuosa Consuelo.

Grande será el dolor de los Sres. Gisbert con motivo de la muerte de su idolatrada hija, pero no menos grande debe de ser también el que en estos momentos sufre nuestro buen amigo el apreciable jóven D. Francisco Botella Perez. La que estaba en vísperas de ser su esposa y labrar su felicidad en esta vida, con el inmenso cariño que se profesaban, ha volado al cielo, truncando así todos los ensueños de futura felicidad que en su imaginación debía de forjarse.

Compadecemos con toda el alma á tan distinguido amigo y le deseamos la más cristiana resignación para sobrellevar la infinita amargura que hoy aflige su existencia.

J. A. V.

## LA VIDA RELIGIOSA

Santo de hoy.—La Traslación de San Jaime Apóstol.

Santo de mañana.—San Silvestre y Nuestra Señora de la Leche.

## MODO DE TRATAR LA TISIS

En el tratamiento de la tisis, la determinación más importante es dar al paciente fuerza y vitalidad; por supuesto, cada caso de esta enfermedad presenta diferentes síntomas que son estudiados con especialidad por los médicos; sin embargo, lo más importante, en todo caso, es aumentar la vitalidad del enfermo.

Cuando la Emulsión Scott es recetada para pacientes atacados de tisis, el doctor sabe que este remedio tiene diferentes aplicaciones, resultando provechoso para cada fase de la enfermedad; pero en lo que supera este remedio á los otros, es en la fuerza vital y resistencia que da al enfermo.

La Emulsión Scott es la más agradable al paladar y la fórmula más perfecta de aceite de hígado de bacalao combinado con hipofosfitos de cal y de sosa; por lo tanto, encontramos en la Emulsión Scott un específico apropiado para disminuir la inflamación de los bronquios, ablandar la tos y aliviar las numerosas manifestaciones procedentes del mal; y aun mas podemos afirmar hablando del poderoso remedio de la Emulsión Scott, pues da al paciente fuerza bastante para combatir el mal, comunicando á los pulmones sangre enriquecida por alimentos fuertes, que opone resistencia al mal.

En la siguiente carta del Dr. Aluja, de Reus, encontramos una referencia especial para el tratamiento de los tísicos con la Emulsión Scott, y la mejora del estado general de nutrición del paciente. El Doctor Aluja dice:

«El infrascrito, subdelegado de Medicina de este partido, miembro correspondiente de varias Sociedades científicas, desde muchos años empleo la Emulsión Scott, con resultados positivos para combatir varios casos de aniquilamiento orgánico, como asimismo para el linfatismo y tuberculosis, no habiendo encontrado hasta ahora remedio más positivo ni mejor preparado para la total curación de tan terribles enfermedades.»

«En vista, pues, de tan brillantes resultados no vacilo en hacerlo publico, y para que conste así, lo firmo en Reus á 22 Noviembre de 1895.—Dr. ANTONIO ALUJA.»

Un frasco de prueba será enviado gratis á quien lo pida á Don Carlos Marés, 427, calle de Valencia (Barcelona) acompañando 75 centimos en sellos de correo para pago de franquicia.

## A.BONOS

PARA CEREALES (GARANTIZADOS)

Ricardo Rigal, San Nicolás 49, Alcoy  
Clases especiales para viñas, olivos, hortalizas, naranjos, patatas, arroz, etc.

## EL FIN DEL PAVO

¡Pasó! De su hermosura solo queda un pálido recuerdo en la cocina; Allí su pluma está rizada y fina Con la que veces mil hizo la rueda.

Su piel rosada y tersa cual la seda, Muy pronto rasgará mano asesina: ¿Porqué no fué, al nacer, ave dañina Del bosque secular en la arboleda?

Martir de sus domésticos deberes, El al capricho bárbaro se inmoló Del más feroz y torpe de los seres.

Yo ceñiré á su sien una aureola, Lector, ¿lo dudas? ¡Convencerte quieres? Regálame asado, á la española.

M. DEL PALACIO.

## Los mejores vinos de mesa

directos de cosechero, y elaboración esmerada, se hallan de venta en la tienda de «La Pastoretta» de Francisco Camallonga y en la de «La Palmera» de Jordá Hermanos.

Precios de los once litros devolviendo las botellas en que se sirven:

Tinto clase superior seco, 4 pesetas.

(Dos botellas, 75 céntimos.)

Tinto clase común seco, 3'25 pesetas.

(Una botella 30, céntimos.)

Clarete superior, 4'25 pesetas. (Una botella 40 céntimos.)

Clarete común, 3'75 pesetas. (Una botella 35 céntimos.)

Clarete fino 5 pesetas. (Una botella 50 céntimos.)

## NUESTRO SERVICIO TELEGRAFICO

INFORMACIÓN ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL SR. PUIG

Los yanquis

Madrid 29 (12 tarde.)

Un telegrama de Washington dice que el tratado de paz será ratificado por aquellas Cámaras en los primeros días de Enero; que los americanos serán dueños de la isla de Cuba en la misma fecha, y que no se teme la protesta pacífica ni armada de los cubanos.

El gobierno de los Estados Unidos tendrá en la isla elementos bastantes para conjurar cualquier peligro.

Los conservadores

Madrid 29 (3 tarde.)

El general Martínez Campos, que viene gestionando hace días la unión de todos los conservadores, ha recabado el asentimiento del Sr. Duque de Tetuán para formar parte de un ministerio conservador bajo la presidencia del Sr. Silvela.

El referido general trabaja activamente en favor de un cambio radical en la política, pues dice que los liberales están imposibilitados con y sin el Sr. Sagasta de seguir gobernando al país y que son un peligro.

Va tomando cuerpo la creencia de que la Reina dará la situación á los conservadores en plazo muy breve.

El Sr. Sagasta

Madrid 29 (6-15 noche.)

Se ha dicho esta tarde que el señor Sagasta había sufrido un pequeño retroceso en su enfermedad, pero el parte colocado dice que ha pasado el día bastante tranquilo.

Lo que más temen los médicos, es la avanzada edad del ilustre enfermo y el haber tenido una vida muy trabajada.

## GABINETE DENTAL DE LA

# SEÑORITA DOÑA EDELMIRA AGULLÓ

Operadora y artífice.—Dentista de la facultad de medicina de Madrid.—Especialista en dentaduras artificiales por los últimos adelantos de la ciencia

Ofrece al público sus servicios en casa de su padre el acreditadísimo dentista D. Francisco Agulló, en donde tiene montado su gabinete con todos los instrumentos y aparatos más modernos que hasta el día se conocen.

POLAVIEJA, 4, PRINCIPAL.—ALCOY



Notas políticas

MADRID 28

El ministro de Estado hace gestiones para averiguar si fué facilitada desde España la copia del tratado de paz que ha publicado un periódico inglés.

Continúa el paréntesis abierto en el problema político con motivo de la enfermedad del Sr. Sagasta.

La idea de dar ahora entrada en el gobierno al Sr. Montero Ríos, confiándole la cartera de Fomento y encaminada a facilitar soluciones políticas, no sabemos de dónde ha salido, pero hemos oído asegurar que el propio interesado no la ha tomado en serio, y que quienes pudieran aconsejarlo no son los patrocinadores de tal idea.

También se ha dicho que con el fin de preparar el gobierno a toda eventualidad, y en la posibilidad de que las Cortes se reunieran en fecha relativamente próxima, el Sr. Sagasta había ordenado reunir y tenía coleccionados datos interesantes para la discusión que se suscitara en el Parlamento con motivo de la guerra y de la paz. Y que al propio tiempo había encargado a más de un ministro la redacción de proyectos de ley.

El problema de la reunión de las Cortes se ha convenido en que no tiene la mayor urgencia.

En breve se procederá a elecciones parciales de cuatro senadores.

Dos de ellas ya están anunciadas y se celebrarán el día 15 de Enero las de Oviedo y Albacete.

Mañana jueves, en el Consejo que se celebrará en Palacio, firmará la reina los decretos convocando a las otras dos elecciones en Santander y Alicante, para cubrir las vacantes ocurridas por las defunciones de los Sres. Martínez Pacheco y barón de Mayals.

Las elecciones se verificarán el último domingo de Enero.

Antonio Galvez

Murcia 27.—Hoy ha fallecido a la edad de ochenta y dos años el jefe de los republicanos federales de esta región D. Antonio Galvez.

Su muerte ha ocurrido en Torrealgila, donde vivía retirado hace tiempo. Galvez era popularísimo y muy estimado en esta región.

Toñete Galvez, que con este diminutivo se le conoció siempre, fué una de aquellas figuras que surgieron de las convulsiones de la revolución del 68.

Partidario exaltado, más por sentimiento que por frío cálculo, del federalismo, se tuvo incondicionalmente al lado de los hombres que representaban aquel partido, en los días en que con ellos tuvo que luchar con las armas en la barricada, con la palabra en el club, y con ellos también fué a la Cámara.

Organizador y jefe del movimiento insurreccional de Cartagena, en aquellos días de desquiciamiento hizo ver que su valor y su tenacidad, con ser muy grandes, no lo eran tanto como su honradez intachable, y de ellos hizo gala, hasta que casi abandonado de todos, y falto de los más necesarios elementos, antes que capitular prefirió buscar refugio en las costas de Argelia a bordo de la fragata Numancia.

Después de la restauración conspiró no poco por el triunfo de sns ideales, sufriendo penalidades y persecuciones.

Cuanto en los últimos años hubieran visto su aspecto venerable, no hubieran creído que el patriarca ahora era el inquisito y temido jefe insurreccional de Cartagena en 1873.

Los restos de los héroes

Santander.—Como anuncié en mi anterior, esta tarde se ha verificado el desembarco de los restos de Vera del Rey, Santocildes y héroes de Cascorro, asistiendo al acto la población en masa.

Los tres cadáveres se colocaron en una carroza, detrás de la cual marchaba un furgón de sanidad con muchas coronas. Depositados los ataúdes en el tren correo, mañana llegarán a Madrid los restos de tres de los muchos héroes que se cuentan en la tragedia de Cuba.

Los cadáveres van encerrados en cajas de madera riquísima y los acompaña una comisión militar portadora de los documentos indispensables para formalizar el sepelio.—Luz.

En Madrid

Han llegado a la estación del Norte, los restos de que se ocupa el anterior despacho, siendo recibidos por el comisario de guerra é inspector de transportes militares D. José Robles Guirado y el oficial de estado mayor Sr. Borrajo.

Por la línea de circunvalación y después de las nueve de la mañana fueron trasladados a la estación del Mediodía, donde se hallaban ya comisiones de todas las armas del ejército y de la plaza, presididas por el general de división Sr. López Cordón.

Ha asistido el ministro de la Guerra y varios generales.

Poco después poníanse en marcha la fúnebre comitiva, dirigiéndose al cementerio del Este.

Los cadáveres van sobre tres arzones de artillería. El Ayuntamiento de Madrid cede gratuitamente tres sepulturas de las llamadas privilegiadas donde descansarán los restos de los héroes de Cuba hasta que se constituya el proyectado Panteón Nacional en Atocha, donde con toda pompa será definitivamente depositados.

Los enfermos

MADRID 28

El Sr. Sagasta

El ministro de la Gobernación dirigió anoche el siguiente telegrama circular a los gobernadores civiles de provincias:

«El enfermo ha pasado el día muy tranquilo, continuando, hasta ahora, la remisión en los síntomas de su padecimiento.»

«Temperatura: 37 grados seis décimas.» Esta mañana continuaba el alivio del Sr. Sagasta.

El Sr. Castelar

Está fuera de todo peligro por ahora. No ha vuelto a presentarse la fiebre desde anteaer y digiere sin trabajo los alimentos que se le administran.

En casa del Sr. Castelar se han recibido infinidad de telegramas interesándose por el rápido restablecimiento del enfermo.

El Sr. Balaguer

La enfermedad que padece el ilustrado académico Sr. Balaguer es un catarro bronquial.

Celebraremos su pronto y total restablecimiento.

Falsedad de documentos

MADRID 28

En la notaría de D. José de Miguel Rubios, calle de la Abada, núm. 19, se presentaron el lunes D. Bonifacio San Martín Guichot y D. Emilio Gutiérrez Serantes, con propósito de mandar extender un poder para administrar, arrendar é hipotecar los bienes de D. Bonifacio San Martín Es lava.

Quedaron citados dichos individuos a las cinco de la tarde para extender dicho documento con los requisitos de la Ley, pero no concurrieron.

En cambio, parece que el notario tuvo conocimiento de los verdaderos propósitos de dichos jóvenes.

El martes a las once y cuarto de la mañana, se presentaron en la referida notaría el Sr. San Martín Guichot, D. Manuel Fernández y Fernández, D. Emilio Gutiérrez Serantes y D. José Palazuelos Gutiérrez.

«Venimos—dijo el Sr. San Martín Guichot—para que a presencia de mi padre, que es el señor—señalando al Sr. Fernández y Fernández—extienda usted el poder que ayer le indicamos.»

El Sr. Fernández iba provisto de una certificación de cédula, extendida por la Delegación de Hacienda, a nombre de D. Bonifacio San Martín Es lava.

D. Emilio Gutiérrez y D. José Palazuelos asistían al acto como testigos. Esté último llevaba también cédula falsificada.

El notario, Sr. Rubios, extendió el poder a satisfacción del Sr. San Martín Guichot y del supuesto padre de éste.

Los dos testigos firmaron presentando cada uno de ellos los documentos que en estos casos se requieren.

El hijo del Sr. Rubios, D. Santos de Miguel, se hallaba en una habitación inmediata. Le acompañaban los guardias de seguridad Ricardo Inca, y Lucas Esobar.

En cuanto el Sr. Rubios hubo terminado el otorgamiento del poder se presentaron en el despacho D. Santos y los guardias mencionados, é inmediatamente se procedió a levantar un acta notarial del hecho que acababa de realizarse en la notaría del señor Rubio.

Acto seguido dióse conocimiento de lo ocurrido a la delegación de vigilancia del distrito, para que se procediera a la detención de dichos individuos.

A las nueve de la noche fueron llevados al juzgado de instrucción de guardia, los detenidos, San Martín Guichot, Fernández, Gutiérrez y Palazuelos.

El D. José de Miguel Rubios se ha mostrado parte en la causa. Los detenidos quedaron a disposición del juzgado correspondiente.

Noticias

MADRID 28

En el pueblo de Malpartida de la Serena, provincia de Badajoz, estuvo a punto de ser asesinado el día 22 el conocido propietario de aquella localidad D. Hipólito Fernández Blanco.

El citado día, al anochecer, salía de su casa el Sr. Fernández Blanco por una puerta falsa, con objeto de visitar unas propiedades próximas, como acostumbraba diariamente, cuando de pronto y al volver una esquina encontróse con un sujeto que le acochaba apuntándole con una escopeta.

El Sr. Fernández Blanco arrojóse sobre su agresor, impidiéndole disparar y luchando con él a brazo partido hasta apoderarse de la escopeta, con la cual dió al otro en su fuga tres ó cuatro golpes.

El agresor, llamado Fernando Rico, ingresó en la cárcel.

Es de advertir que el Sr. Fernández Blanco había tenido ya confidencias de que se trataba de asesinarle y de que pocos días antes se habían hecho gestiones en el inmediato pueblo de Quintana en busca de algunos desalmados que cometieran el crimen, gestiones inútiles porque la Guardia civil tuvo conocimiento de ellas y formó el correspondiente atestado.

Atribuyense estos hechos, de que ya tiene conocimiento los tribunales, a rivalidad de políticos.

Conforme a lo anunciado por algunos periódicos se verificó anoche el eclipse total de luna, visible en Madrid.

El acto se realizó con el ceremonial de costumbre.

A pesar del frío, como días eclipses no son cosa de todos los días, ni de todas las noches, se echaron en la de ayer a la calle buen número de personas desocupadas; muchas de ellas con la sabidísima intención de ver si la luna dejaba por embusteros a los astrónomos.

La luna entró y salió de la penumbra, y de la sombra, a las horas y minutos fijados de antemano.

El eclipse comenzó y terminó también en los momentos previstos.

Manuela Pérez Montagnú, de veintiseis años de edad, casada, habitante en la calle de Santa Isabel, número 2, entresuelo, tomó por equivocación una regular dosis de sublimado corrosivo, sufriendo grave intoxicación.

Fué llevada al Hospital Provincial, en donde por escrito declaró ante el juzgado. Esta madrugada se hallaba en estado agónico.

Existe la preocupación, aun entre muchos médicos, de que las horas en que ocurren más defunciones son las primeras de la mañana y de la noche, principalmente las primeras.

«La estadística demuestra lo contrario.»

Raseni ha obtenido datos exactos de la hora y minutos en que ocurrieron 25.476 muertes y 35.515 nacimientos, y dice que el maximum del número de fallecimientos ocurre en las primeras horas de la tarde (2,7 de la tarde), y el minimum en las horas que preceden a la media noche (de diez a doce).

El número máximo de nacimientos ocurre en las primeras horas de la mañana y el minimum en las primeras horas de la tarde.

Observa Raseni que el mayor número de muertes ocurre precisamente durante las horas en que cuando se está en salud son más altos el pulso y la temperatura, y en que cuando se está enfermo sobrevienen los recargos febriles del mal que se padece.

En los astilleros de Belfast, será botado en breve el casco de un vapor que medirá 704 pies ingleses de eslora, 68 de manga y 49 y 1/2 de puntal.

Desplazará 30.000 toneladas y sus máquinas han de desarrollar una fuerza de 28.000 caballos y una velocidad de 21 nudos.

Se construye el buque por cuenta de la poderosa Compañía Trasatlántica White Star.

En un lugar apartado de las montañas de Monserrat fué hallado hace pocos días un sujeto con varias heridas y sin pantalones.

Conducido a un convento próximo, dijo que se había caído; pero en cuanto supo que habían sido avisados los mozos de la escuela de Ministról, desapareció misteriosamente.

El hecho es muy comentado.

LOS REPATRIADOS

El «Colón»

Barcelona 28.—Ayer fundó en este puerto el trasatlántico Colón, procedente de Cuba y Cádiz.

Trae a su bordo al batallón cazadores de Barcelona, compuesto de 1.200 individuos de tropa y los correspondientes jefes y oficiales.

El Diario del Comercio entregó una munda de ropa a cada uno de los soldados que vienen buenos y además un chaleco de Bayona de lana a los enfermos, que son 30 le ves y seis graves.

El desembarco sin novedad.—Gall.

Historias y cuentos

La muerte del ciego

I

Todos los periódicos daban cuenta hace diez años del terrible accidente de que había sido víctima el químico Sauval; se había producido una explosión en su laboratorio mientras realizaba sus experimentos; herido en el rostro por los trozos de vidrio, quedó en muy mal estado, y si bien los cuidados mas asiduos salvaron su vida, quedó ciego.

Sauval no tenía aún cuarenta años. Se había casado algunos meses antes. Su esposa, que era una joven, hija de unos comerciantes arruinados, había considerado una felicidad su matrimonio, pues su marido, ya célebre y muy rico, le aseguraba una existencia brillante.

El accidente sobrevenido a Sauval no pareció extinguir su afecto; rodeó a aquél de las más delicadas atenciones y de los más minuciosos cuidados, sin apartarse nunca de su lado, de modo que Sauval halló una compensación a su martirio, que soportaba con resignación.

«Soy dichoso deca a su mujer—porque no has dejado de amarme.»

«¿Y cómo no amarte?—respondía la esposa.—No te soy deudora de mi felicidad? ¿No tengo el deber de probarte mi reconocimiento?»

«No hables de reconocimiento—replicaba Sauval;—lo que yo ambiciono es tu amor.»

El ciego era dichoso. Cogía entre sus manos las de su esposa, y una alegría infinita le invadía.

Poco a poco se había acostumbrado a su nueva existencia.

Como era bueno, no quiso que su mujer se sacrificase a él por completo, y la obligó a ir, como antes, a teatros y soirées.

Estando al lado de su marido continuamente, renunciando a los placeres de la sociedad, ¿hubiera sido siempre esposa fiel? No lo sabemos; pero volviendo a sus antiguos placeres, corría un peligro real.

Un joven oficial, Bryon Kérandal, que la había conocido antes de su matrimonio y que la había hecho la corte, al verla de nuevo aparecer en los salones sin la compañía de su esposo, la creyó una conquista fácil.

Se hizo asiduo concurrente de los salones de la señora Sauval, quien lejos de alejarle, consintió en recibirlo con bastante frecuencia.

En tanto Sauval quedaba cada día más abandonado. Sólo permanecía al lado de su esposa a las horas de comer, y apenas cambiaba algunas palabras con ella.

«¿Se apercebía de algo el químico? Un pliegue doloroso cruzaba su frente, y algunas veces un sudor rojo aparecía en sus mejillas. ¡Ah! ¡Los ojos muertos, aquellos ojos apagados vertían lágrimas! Al contemplarlos, el ser más cruel habría sentido una compasión infinita. ¡Doloroso espectáculo el de un sufrimiento silencioso que sólo se manifiesta por lágrimas en unos ojos que carecen de miradas, envueltos eternamente en el misterio de la noche.»

Sauval sufría horriblemente. Los dolores que había padecido cuando la explosión le había herido, qué eran al lado de los que ahora experimentaba? Comprendía que su mujer huía de él y a veces se reprochaba amargamente haberla impulsado a las distracciones. Pero su alma enérgica no dejaba traslucir sus sufrimientos, y sólo dejaba esperar desgarradores sollozos, cuando solitario en su habitación, se hallaba cubierto de todas las miradas.

Había oído hablar con frecuencia del joven Bryon Kérandal; hasta tenía noticias de alguna de sus visitas. Pero no había concebido ninguna sospecha, creía a su mujer indiferente, y esto le hacía sufrir de modo horrible, pero no sospechaba de su infidelidad.

Una tarde había abandonado el sillón para dirigirse a su gabinete, donde uno de sus antiguos discípulos, que le servía de secretario, había de leerle algunos capítulos de una obra que tenía interés en conocer, cuando sintió deseo de entrar en las habitaciones de su mujer.

Por la mañana, durante el almuerzo, apenas había pronunciado palabra, por lo que sentía el más vivo pesar y abrigaba el deseo de preguntar a su esposa si tenía al-

gún motivo de disgusto y exultaba con ella, si así fuere.

Había abierto la puerta, y avanzaba diciendo:

«¿Luisa! ¿Luisa!... ¿Dónde estás?.. La señora Sauval se hallaba sentada al lado de Bryon Kérandal.

Sorprendida, se levantó, reteniendo la respiración, poniendo la mano sobre la boca del joven, temerosa de que su marido le oyera respirar.

Sauval adelantó algunos pasos, repitiendo:

«¿Luisa! Los culpables seguían inmóviles. No habiendo respondido en el primer momento, ya Luisa no podía contestar. ¿Qué habría podido responder para explicar su silencio al ser llamada por primera vez?»

«¿Luisa! Y el ciego marchaba por la habitación, repitiendo el llamamiento y palpando por todas partes.

Repentinamente se paró. Sobre un mueble, su mano había tropezado con un objeto. Era el kópis del señor Kérandal lo que el ciego revolvió entre sus manos, tentándolo detenidamente.

Esto duró algunos segundos; pronto la verdad apareció a la mente de Sauval, que arrojó el kópis lejos de sí. Después dijo en voz baja:

«Señor Bryon Kérandal, me estás oyendo, ¿no es verdad? Pues bien... ¡sois un miserable! ¡Sois un miserable, puesto que al venir a traer aquí la deshonra, sabíais que yo no os podía castigar!»

El joven oficial, herido por tan rudo insulto iba a contestar, pero le contuvo Luisa con un ademán suplicante.

Era un cuadro verdaderamente trágico el que ofrecieron aquellos dos seres llenos de angustiosa vergüenza, delante de un ciego, que con las manos extendidas parecía lanzar sobre sus cabezas la maldición del cielo.

III

No recuerdo qué novelista ha hecho una narración patética del suicidio de una joven ciega, que, seducida y abandonada no quiso sobrevivir a su deshonra.

Y cuando todo reposaba en la casa de su padre, creó llegada la hora de realizar su propósito. Baja, abre dulcemente la puerta y se dirige a la playa, donde tantas veces había paseado llena de amor y de dulces esperanzas.

El autor describe así la escena:

«La tranquilidad y la dicha para ella estaban en el fondo del mar. El ruido de la aldea le hacía comprender que pronto comenzaría el nuevo día; algunos minutos de tardanza podían impedirle realizar su propósito. Las olas murmuraban a sus pies. Quería tener la seguridad de morir; comenzó a buscar con los pies y con las manos, hasta que encontró la cuerda de que amarraba una barca, en la que pudo entrar después de infinitos esfuerzos, lanzándose después al agua por la proa.

Se abrieron las olas; dejaron escapar algunos rayos de luz fosfóricos y algunos copos de espuma, y después volvieron a rodar con su perpetuo movimiento. «No es aterrador este suicidio? ¿No es terrible este cuadro, formado por una ciega que busca en las tinieblas los medios de asegurar su muerte?»

Pero en Sauval nadie hubiera creído semejante determinación. ¿Por qué había de suicidarse? Amaba a su mujer, ella le colmaba de cuidados y atenciones; era rico, dichoso, y gracias a carinosos colaboradores, continuaba sus trabajos científicos.

Así, cuando el cadáver fué levantado del pavimento de la calle, donde yacía destrozado, todos decían a una voz:

«Ha sido una caída accidental. ¡Desgraciado! ¡Y, sin embargo, se le cuidaba mucho! ¡Ha pasado un solo minuto para que ocurra una desgracia!»

PAUL MANROY

Los vinos españoles en Francia

Paris 27.—Nuestro mercado de vinos está paralizado a causa de no haberse aprobado definitivamente los nuevos derechos de consumo en Paris.

Es opinión general entre los traficantes en dichos cálidos, que el nuevo convenio comercial entre Francia é Italia perjudicará en gran manera la importación de los vinos españoles.—Fabra.

El escándalo Dreyfus

Paris 27.—La cuestión Dreyfus continúa dando lugar a nuevos incidentes.

Un profesor del colegio militar de Saint Cyr se ha visto obligado a renunciar a su cargo por haber tenido indirectamente intervención en dicho asunto. Algunos periódicos antirrevisionistas insisten en que varios oficiales del ejército están arrestados



por haber tomado parte en la suscripción a favor de la viuda del coronel Henry. El famoso expediente secreto de que tanto se ha venido hablando, no ha sido comunicado aún a todos los magistrados que han de intervenir en la causa.—Fabra.

## Cosas varias

### Por crimen de lesa majestad

El exrey Milano, genuina representación de los soberanos a quienes dió el destierro nombrada y fama en el mundo cosmopolita, dejó hace algún tiempo las delicias del boulevard parisiense para volver a pisar las calles de Belgrado, en donde procura distraerse del mejor modo posible, entendiéndose que el mejor ha de ser, naturalmente, el más ameno, el que más se adapta a sus gustos.

No ofrece, claro está, la capital de la antigua Serbia iguales recursos que la de Francia, para un hombre que vive de las rentas de los que fueron sus súbditos: pero en fin, el exrey hace lo que puede para no morir de fastidio.

Días pasados, teniendo noticia de que un artista se estaba labrando una reputación en los salones y círculos de Belgrado, con su habilidad en remedar los gestos de los personajes más conocidos, decidió asistir a una de sus sesiones.

La concurrencia se componía de lo mejorcito de la ciudad, entre ministros, altos funcionarios y damas de alto copete.

El exrey se divirtió como un niño a costa de los demás, incluso de algún ministro de su hijo Alejandro, y como al fin y al cabo el hombre es campechano, comprendió que era conveniente ponerse al nivel de las circunstancias, é invitó al artista, que se llamaba Babie, a imitarle a él, Milano de Serbia.

Los concurrentes no esperaban otra cosa. Precisamente la presentación, mejor dicho, la representación del exrey, con sus gestos, manías y demás accesorios que le caracterizan, era uno de los números más aplaudidos del repertorio de Babie.

Este, al principio, se resistió, insistió Milano, y al fin, Babie cedió. ¡Cómo resistir a los ruegos de un exrey!

Los asistentes se retorcieron en sus asientos, lloraron a fuerza de reír, se desmorillaron, se dislocaron, se murieron de risa: la caricatura era estupenda; admirable. Milano reía como los demás, y Babie, un tanto inquieto al principio por las consecuencias de su aventura, no cabía de gozo al ver el efecto producido.

Al día siguiente, la Cámara servía, presa de misteriosos escrúpulos, votaba una ley castigando con penas muy severas los ultrajes a las personas de los príncipes, y el pobre Babie se vió despertado por la policía, que le encerró en la cárcel.

Allí se encuentra meditando sobre la ingratitud de los reyes y el peligro que se corre en hacerlos reír a su costa.

### El comercio de huevos en Rusia

Tan enormes proporciones ha adquirido este comercio en Riga, que su estadística merece ser conocida de todos los productores, unos para evitar la competencia, si ya comercian, y otros para imitarla, si no exportan.

En 1897 se han exportado, sólo de dicho puerto, 30.321 toneladas, ó sea unos 500 millones de huevos enviados a las comarcas de Europa Occidental; la mayor parte de ellos se han consumido en Inglaterra y en Alemania.

Las facilidades de comunicación que se van creando de día en día, permiten suponer que esta exportación ha de adquirir un desarrollo mucho mayor aún.

## Evacuación de las Bisayas

En el ministerio de la Guerra se ha recibido el siguiente telegrama del general Rios:

«Como anuncié a V. E. hoy he salido con las tropas de este territorio para Zamboanga a bordo del León XIII.

Ayer hice entrega de la plaza de Ilo-Ilo, en presencia de jefes del ejército y marina, alcaide de esta ciudad y cónsules extranjeros, encargando al de Alemania para que vele por los intereses de los súbditos españoles.

El embarque de las tropas y pertrechos

de guerra se ha verificado con el mayor orden sin que haya novedad; a fines de este mes llegaré a Manila donde ruego me dirija en lo sucesivo cables.»

## Las Cámaras agrícolas

No se sabe aún dónde ha de celebrarse la Asamblea de las Cámaras agrícolas.

Zaragoza parece hasta ahora el pueblo llamado a que en él se dé este segundo aviso a los poderes públicos para que se enteren de lo que desean los que real y verdaderamente contribuyen a sostener las cargas del Estado.

De distintas partes han salido reiteradas instancias y ofrecimientos encarecidos para que dicha Asamblea se celebre en capitales castellanas, catalanas, andaluzas, aragonesas, etcétera, etc.

Todas las regiones, comprendiendo la importancia del acto que se ha de realizar, pretenden con noble y plausible emulación llevarse esta gloria.

Pero como la iniciadora del movimiento ha sido una Cámara aragonesa, y como Zaragoza por su situación y la facilidad de comunicaciones, ofrece muchas ventajas, se cree que es muy posible que allí resuene esta nueva queja de los españoles, que trabajan, contribuyen y desean la regeneración de la patria.

El Círculo industrial y agrícola ha ofrecido sus salones al iniciador de la idea, señor Costa, y este acepta el ofrecimiento, pero con determinadas cortapisas.

De la carta que el Sr. Costa dirige al presidente de dicho centro, Sr. Casañal, entresacamos lo siguiente:

«Si vamos a Zaragoza, dice—ha de ser con la condición de que no ha de obligarse a aceptar ninguna clase de obsequios, banquetes, giras, lunches ni veladas de jotas ó de teatros. No me lo perdonaría nunca. Llevamos el luto de la patria y sólo estará en carácter una gira al cementerio para llorar sobre la fosa en que se entierra a los repatriados y en que se ha enterrado a tantos ancianos, muertos de hambre y de pena por haberles asesinado a sus hijos en Cuba. He de advertirle así—continúa diciendo la carta,—al efecto de la coartada para tener el derecho de agradecer y no aceptar, sin que parezca descortesía, expresiones en que es tan extremada esa hospitalaria ciudad.

En los anteriores asambleístas pagó Zaragoza por ellos y por nosotros la deuda que creía tener con los forasteros. Non vis in idem. Ni Ayuntamiento, ni Centro, ni Cámara ni nadie.»

En los anteriores asambleístas pagó Zaragoza por ellos y por nosotros la deuda que creía tener con los forasteros. Non vis in idem. Ni Ayuntamiento, ni Centro, ni Cámara ni nadie.»

## El dividendo del Banco

Dice La Esfera: «Según nuestros informes, el dividendo que el Banco de España acordará distribuir será de 60 pesetas por acción, que, con otras 60 repartidas en el ejercicio anterior hacen un total de 120 por todo el ejercicio. Debe advertirse que aún queda por distribuir parte de ganancias en cantidad de alguna importancia.»

## Filipinas

### Telegrama de Londres

Dice un despacho particular de Londres: «Desde Manila dicen con fecha de ayer que, según se asegura allí, el cabecilla Aguinaldo vuelve a temer que sus enemigos le asesinen.

Sobrecogido de terror, ha huido acompañado por algunos de sus partidarios a las inaccesibles sierras que se elevan al Sur de Cavite.

Parece ser que el presidente de la república filipina quiere darse a partido, y antes de emprender la fuga celebró varias entrevistas con el influyente político filipino Alejandro Paterno, con objeto de discutir la manera de calmar las impaciencias de la fracción belicosa.

Paterno cree que será posible contener los arrebatos de ésta.

Una expedición militar organizada por los norteamericanos en Manila, salió el día 18 de bahía para dirigirse a Ilo-Ilo.

Va mandada por el general Miller y comprende algunas fuerzas de artillería y una sección de telegrafistas.

Por cartas recibidas de la isla de Samar se sabe en Manila que los naturales de aquella se han sublevado y que los insurrectos ocupan desde el 11 del actual la población de Banejos. (Así dice el telegrama.)

Los negocios y el movimiento mercantil están completamente paralizados.

Todos los españoles que habitaban en las cercanías de la población han tenido que refugiarse en la casa de un súbdito norteamericano.

Varias turbas de tagalos están saqueando las casas y los almacenes de las islas Bisayas.

La situación de esas islas es espantosa. Se teme que no sea posible restablecer el orden en mucho tiempo.»

## Puerto Rico

De los periódicos de la isla entresacamos las siguientes noticias:

«Los esfuerzos de las autoridades militares americanas que tratan de percibir los impuestos atrasados de régimen español, son impopulares y mal vistos. La percepción de esos impuestos será difícil.

—El 5.º regimiento de caballería se ha dividido actualmente en varios destacamentos, que ocupan diferentes localidades a propósito para poder reprimir desórdenes, si se reproducen.

La caballería es bastante más útil que la infantería en el interior, y se cree que prestará mejores servicios que la infantería.

—Ha sido sometido al consejo municipal de San Juan un proyecto de reorganización de la policía.

Esta reorganización es absolutamente necesaria, pues la policía actual de San Juan es impotente para reprimir los desórdenes, sobre todo aquellos que son causados por los soldados y marinos americanos.

—Se registran en Ponce numerosos casos de fiebre tifoidea y se redoblan los esfuerzos para el saneamiento de San Juan.

—Síguese exigiendo a los funcionarios de Puerto Rico el juramento de fidelidad a los Estados Unidos.»

## Nuestro atraso comercial

De El Imparcial: «Varias son las causas de nuestro atraso comercial en parangón con el de Francia, Alemania y Gran Bretaña.

Primero. Los extranjeros conceden crédito hasta de nueve meses. Nuestros comerciantes no son bastante ricos para ello. Pero hay buena base para fundar instituciones benéficas, puesto que se cobra por los anticipos de género de 5 a 6 por 100. Si esa institución no existe, es porque no tenemos establecimientos de crédito adecuados. El Banco de Francia adelanta fondos, a comerciantes paniaguados y privilegiados ó que ofrezcan garantías materiales, sino hasta a los obreros que viven en quintos pisos, cuando demuestran que tienen pedidos de obra.

Segundo. Los extranjeros, y sobre todo los franceses, pueden fabricar los productos destinados a la exportación sin pagar los derechos arancelarios de las primeras materias. Por ejemplo, el chocolate destinado a ser exportado puede fabricarse en Francia sin pagar los derechos del azúcar y del cacao. ¿Cómo compete con este el español, que los paga? Y lo mismo acontece con 55 productos enumerados en la ley arancelaria que gozan de admisión temporal, sin necesidad de más trámites que los necesarios para afianzar el pago de derechos en el caso de no exportar lo fabricado, mientras que en España hay que solicitar una concesión para cada caso, y no se concede casi ninguna.

Tercero. No habiendo para Buenos Aires más que un servicio marítimo regular cada dos meses, y eso no siempre, y los fletes se pagan más caros en España que en otros países.

Cuarto. Los géneros para llegar al puerto de embarque resultan encarecidos por las tarifas de ferrocarriles, haciéndose invendibles en los mercados de destino. Es indispensable que el gobierno piense seriamente en la reversión.

El remedio no está en manos del comerciante. No porque se entere de noticias comerciales pueda utilizar este conocimiento.

El remedio está en que se le concedan las mismas facultades y las mismas ventajas que a los extranjeros.

Ya lo han dicho los comerciantes de Valparaíso. Pediremos de preferencia los productos españoles si los recibimos con igual crédito, la misma prontitud y precio idéntico que los franceses.

## Cuba

### El gobierno insular

El gobierno insular ha publicado un decreto, fecha 7 del actual, resolviendo que desde el día 15 cesará el despacho de todos los asuntos que se hubieren promovido en los respectivos ministerios, asumiendo el gobernador general la gestión directa de todos los ramos.

En dicho decreto se dispone también que los secretarios del despacho procedan desde el 15 hasta el 31 de Diciembre a última y cerrar los inventarios, ordenar los archivos y clasificar los documentos y valores existentes al efecto de remitirlos a la madre patria, debidamente envasados y asegurados, los de carácter general, y dejar en sus respectivas oficinas, bajo la custodia correspondiente, los de carácter local, que sean de carácter exclusivo para aquella isla y sus moradores.

Se procederá desde luego por la secretaría de Hacienda a liquidar las atenciones pendientes por personal y material en todos los departamentos de índole civil extendiendo por triplicado las relaciones, con vista de los datos que los mismos suministren, expidiendo a cada interesado una certificación de adeudo en que conste la cantidad líquida que alcance, y entendiéndose la liquidación del personal activo hasta el 31 de corriente mes, a fin de co-

nocer con exactitud el importe de dichas obligaciones y verificar los pagos con la mayor igualdad y en el más breve plazo posible.

### Un bando

En todas las esquinas de las calles de la Habana se ha fijado el siguiente:

El alcalde municipal de la Habana. Hago saber: Que habiendo sido desinfectado y aseado este lugar a costa de los Estados Unidos de América, queda terminantemente prohibido arrojar en él excrementos, inmundicias, basuras ó otras materias nocivas a la salubridad pública.

Los infractores serán penados severamente con arreglo a las ordenanzas y reglamentos vigentes.

Habana 3 de Diciembre de 1898.—El marqués de Esteban.

### En Santiago

El gobernador militar de Santiago de Cuba, general Wood, ha publicado un bando en inglés y castellano prohibiendo el juego. Esto ha disgustado a todos los socios de los clubs, salones y otros establecimientos donde el juego era general.

Las directivas de los clubs mandaron una comisión al general Wood para saber si la orden rezaba con ellos, a lo que se les contestó afirmativamente.

También ha dado el general Wood una orden para que sea multado con mil pesos todo individuo que pretenda dar una corrida de toros, y con cien pesos cada uno de los promotores y asistentes a una lidia de gallos.

En el poblado de San Luis han aparecido pasquines que tratan de la demora de las autoridades americanas en castigar a los autores de las matanzas ocurridas recientemente.

En ellos se dice que dichas autoridades lo que pretenden es defender y ocultar los culpables hasta que pase la indignación que produjo tan grandes atropellos.

Los vecinos de San Luis están indignados con esta conducta y denuncian la demora como intencional, llegando a amenazar con tomarse la justicia por mano propia.

Los mismos hombres que hace dos años referían con horror a los Estados Unidos toda clase de historias acerca de la barbarie de los españoles, piden ahora que en caso de que no se pueda encontrar a los culpables se diezme a los soldados negros, siguiendo el procedimiento de los antiguos romanos.

### En Puerto-Príncipe

Es más la disciplina de las fuerzas cubanas del Camagüey. Más de un centenar de soldados se han dedicado al banditaje cometiendo fechorías lo mismo en el territorio ya ocupado por los americanos que en el que todavía está en poder de los insurgentes.

El coronel Hood piensa crear un cuerpo de policía montada en límites del territorio ocupado por los americanos para contener a los bandidos.

Muchos soldados cubanos se han vuelto a sus hogares en cuanto llegó a Holguín el coronel Hood. Algunos de los que viven en los distritos por donde mordean los bandidos han abandonado su domicilio, mientras que otros se han unido a los bandidos.

## Efemérides gloriosas

### Episodio de la guerra de la Independencia

28 DE DICIEMBRE DE 1808 Después de la desgraciada batalla de Talavera, el ejército español que en ella tomó parte se retiró a Puente del Arzobispo, teniendo la desgracia de que, en el camino se apoderaron los franceses de la cuerda de prisioneros que llevaba, así como de la escolta que los custodiaban.

Entre los prisioneros que rescataron los franceses iba el soldado del regimiento de «Jaén» Andrés Ricoy, sentenciado días antes a la pena capital por el delito de desertión, quien a los cuatro meses pudo lograr evadirse de la prisión en que los franceses le tenían encerrado, y anheloso de borrar parte siempre el mal concepto que sobre él había caído con motivo de la falta meses antes cometida, se presentó inmediatamente a sus jefes para sufrir la pena a que el consejo de guerra le sentenciara.

Este acto de pundonor y de fidelidad indujo a sus superiores a indultarle, hecho que se llevó a efecto, siendo, además, anotado hecho tan meritorio en su hoja de servicios.

MARÍA RODRIGO

## LOS «BIZCAITARRAS»

### De Mencheta

Bilbao 27.—En el pueblo de Arteaga ha sido detenido el abogado D. Angel Zabala, candidato de los bizcaitarros en las últimas elecciones.

Obedeció la detención a que al terminarse obras del tejado de una casa de su propiedad, los obreros le pidieron una bandera para colocarla según costumbre en aquel lugar, y Zabala le entregó en vez de la nacional una separatista vizcaína.

La guardia civil recogió la bandera y detuvo a Zabala, conduciéndolo a la cárcel de Bilbao.

El periódico La Voz de Vizcaya dice que esta detención carece de importancia, y que Za-

bala entregó la bandera sin sospechar la trascendencia que pudiera tener el hacerlo así.

## Mercados

TARRAGONA

Trigos: Del país, de 14 a 15 pesetas la cuartera; extranjero, de 22 a 23.

Cebada, de 28 a 30 reales los 70 kilos. Maíz, de 12 a 13 pesetas los 70 kilos.

Harinas, de 16 a 22 reales la arroba, según clases. Vinos tintos:

Del Priorato, superiores de 30 a 35 pesetas la carga. Las demás clases de 22 a 32.

Mistelas blancas de 65 a 70. Negras de 50 a 55. Espiritus:

De vino de 500 a 600 pesetas los 54 litros. Idem de orujo de 450 a 460.

Acetates: Del Campo de 17,50 a 18 reales cuartera. Idem de Urgel de 14,50 a 15.

Almendras mollar en cáscara de 54 a 55 pesetas el saco de 50 kilos.

Avellanadas de 43 a 43,50 la cuartera. Algarrobas de 22 a 24 reales quintal.

VIGO

Trigo a 18 reales ferrado; centeno 12; cebada 12; habichuelas 24; maíz 15.

Harinas, iniciada una ligera alza, cotizándose a 19 y 21 reales arroba de 11,50 kilos; idem primera de 21 a 22, y de fuerza a 24 y 25.

Acetate 42 reales arroba. Azúcar, continúa el alza, aunque es de esperar declinen los precios, la venta al detalle se hace a 55 reales el bocado y de 65 a 68 los blancos.

Bacalao: sigue en baja por las muchas existencias que hay en la plaza, pero el Noruega tiende el alza.

Petróleo a 102 reales caja de dos latas con 35 litros de cabida.

Castañas 17 reales ferrado. Patatas 27 reales quintal gallego.

## Libro útil

La Administración Práctica ha reimpreso en un pequeño volumen el Reglamento de Consumos de 11 de Octubre último y el Especial de Resguardo de 29 de Septiembre de 1885.

Siendo muchas las personas a quienes interesan las anteriores disposiciones que tienen que consultar con frecuencia, nuestro colega ha buscado el medio de que pueda llevarse constantemente en el bolsillo el libro que nos ocupa, encuadernado en tela con esmero para que no sufra deterioros con el uso, prestando así un inestimable servicio, tanto a las autoridades, como a los concejales, administradores de consumos, peritos repartidores y a los contribuyentes en general.

Precio 2 pesetas. Los pedidos, previa remisión de su importe, sin cuyo requisito no se servirá ni un solo ejemplar, a D. Antonio Giner, Arco de Santa María, 4, imprenta, Madrid.

## Bolsa

FONDOS PUBLICOS		Del 26	Del 27
4 0/0 PERPETUO INTERIOR			
Fin corriente		53 10	
Idem fin próximo		52 75	
Serie F de 50.000 pts. nomis.		54 2	53 15
A, de 25.000 »		53 25	53 30
B, de 12.500 »		54 30	53 30
C, de 5.000 »		54 40	53 40
D, de 2.500 »		54 40	53 40
A, de 500 »		57 10	57 10
G y H, de 10 y 200 »		58 90	58 20
En diferentes series		58 15	58 40

4 0/0 PERPETUO EXTERIOR			
Serie F, de 24.000 pts. nomis.		58 75	57 90
A, de 12.000 »		58 75	57 90
C, de 6.000 »		58 80	
D, de 4.000 »		59 20	58 10
B, de 2.000 »		59 55	
A, de 1.000 »		59 95	
G y H, de 100 y 200 »		59 90	59 50
En diferentes series		58 75	58 30
Partidas de 500 y 1000 pts. nomis.		00 00	
Id. de 100.000 »		00 00	57 9

4 0/0 AMORTIZABLE			
Serie E, de 25.000 pts. nomis.		65 50	65 30
D, de 12.500 »		65 50	
C, de 5.000 »		65 75	65 35
B, de 2.500 »		65 85	65 45
A, de 500 »		65 85	67 00
En diferentes series		60 10	65
Obligaciones del Tesoro (serie A)			
Idem id. (serie B)		000 00	101 00
Idem de Aduanas interés 5 0/0 anual, máx. 1.100.000.		87 60	81 75
Idem hasta 10.000 pts. nomis.		87 60	81 75
Billetes de Cuba 1886		55 50	50 50
Idem hasta 1.000 pts. nomis.		55 50	50 50
Billetes de Cuba 1890		45 10	41 65
Idem hasta 10.000 pts. nomis.		45 20	41 75
Obligaciones Filipinas 6 0/0		65 50	69 50
Idem hasta 10.000 pts. nomis.		65 55	69 50
Cédulas hipotecarias al 5 0/0		106 00	105 75
Idem al 4 0/0		100 40	100 40
Acciones Banco de España		321 50	329 00
Com.º Arrend.º de Tabacos		222 50	
S. de elect. de Chamberí			103 50

### CAMBIOS

Londres, vista		60 00	
París, vista		39 00	37 50



Tomando una cucharada de las de café, al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito.

LA SALUD Á DOMICILIO--LA MARGARITA EN LOECHES

Como purgante, á las dos horas deja libre al paciente. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes.

Antibiliosa, antiescrofulosa, arthéropática, antisifilítica, antiparasitaria y MUY RECONSTITUYENTE. --Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene LA SALUD Á DOMICILIO. --Premiada siempre la primera con diplomas, grandes medallas de oro y distinciones.

Depósito central: Jardines, 15, bajos, Madrid. --Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores, y dicen que no irritan, y es porque carecen de fuerza: la de LA MARGARITA se adapta á TODOS los estómagos, no IRRITA, y mezclándola con agua resulta aún MUY superior á las similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco. --Hecho el análisis por Mr. HARDY, químico ponente de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la mejor de su clase, y del minucioso reconocimiento practicado durante seis meses por el reputado médico Dr. D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico que son los más poderosos purgantes, y la única que contenga carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales de todas partes.

SU GRAN CAUDAL DE AGUA, de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Julio al 15 de Setiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis, Madrid, Jardines, 15, bajos. --Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se han vendido MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS.

ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS

PRIMER PREPARADO DE GUAYACOL EN FORMA DE ELIXIR

Medicamento heroico para la curación de la TISIS PULMONAR. De resultados seguros para combatir las Toses pertinaces, enfermedades del pecho, catarros de los bronquios, resfriados antiguos, etc. -- Muy útil en la convalecencia de la pulmonía. --En la inmensa mayoría de casos basta consumir solo UNO ó DOS frascos para alcanzar la COMPLETA CURACION.

Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un SIMPLE RESFRIADO ó CATARRO.

«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens,» vistas numerosas decepciones de planes terapéuticos racionalmente dirigidos á combatir la tuberculosis pulmonar crónica, ha sido especialmente el objeto de mis observaciones, sorprendiéndome con inusitada satisfacción los rápidos y poderosísimos efectos favorables que con su empleo obtuve. --Dr. J. Luis Vidal.

«El Elixir de Guayacol Torrens,» debido á su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis, pues sin duda alguna, aminora los padecimientos de los tísicos y detiene la marcha del proceso tuberculoso. --Dres. Valls, Gozalbes, Espinós, Vidal y Llobregat.

«El Elixir de Guayacol Torrens,» al contrario de lo que sucede con los demás balsámicos, descongiona rápidamente el parenquima pulmonar y por ello es útil, no sólo en las pulmonías, sino en todas las bronquitis y hasta en las hiperemias del pulmón. --Dr. Valls.

«El Elixir de Guayacol Torrens,» es la mejor preparación conocida para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio. --Dr. Quilis.

«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens,» es un preparado utilísimo en las afecciones de las vías respiratorias, y que vale la pena sea conocido de los médicos, pues puede reportarles grandes beneficios. --Dr. Luis Valls.

El éxito alcanzado con el «Elixir de Guayacol Torrens,» ha sido tan satisfactorio, que no he dudado un momento en hacerlo público y manifestárselo al Doctor Torrens. --Emilio Gozalbes, licenciado en medicina y cirugía.

Llamo la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad indiscutible del «Elixir de Guayacol Torrens,» en la tuberculosis, pues llena mejor la indicación morbosa que otro medicamento antiséptico pulmonar. --Francisco A. Llobregat, licenciado en medicina y cirugía.

He usado en varios casos el «Elixir de Guayacol Torrens,» en dos de ellos en unión de otros compañeros de consulta, y siempre he obtenido brillantes resultados. --Dr. Tomás Babiera.

He obtenido muy buenos resultados en cuantos casos he empleado el «Elixir de Guayacol Torrens,» no sólo en el curso de las afecciones agudas y crónicas de las vías respiratorias, sino en la convalecencia de las mismas. --Dr. Paulino Valiente.

He ordenado ininidad de veces el «Elixir de Guayacol Torrens,» y me cabe la satisfacción de hacer público que en todas ellas he obtenido un éxito completo. --Dr. Pérez Castillo.

NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de Elixir de Guayacol se ha hecho posteriormente, pero su composición es distinta del Elixir de Guayacol del Dr. Torrens. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio que de ellos formen.

Para la venta: Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, núm. 73, Valencia: junto á la Droguería de La Luna. En Alcoy, D. Camilo Pérez, San Lorenzo 3 y la señora Viuda de R. Alfonso, Mercado 20 y 22.

HERNIAS (QUEBRADURAS)

Las condiciones de la vida civilizada han aumentado el número de las Hernias: hoy se trabaja más con el seso que con la carne, y como el plano abdominal es musculoso, no puede resistir las presiones que sufre. El punto menos resistente cede, y ya aquella persona queda inhábil para todo ejercicio de fuerza ó de agilidad, y además sujeta á un peligro grave; el de que por el menor descuido la Hernia se estrangule y le mate. Para ellas no habrá otro remedio eficaz que la operación: hay dos sistemas generales, la sutura y el taponamiento. La sutura es operación peligrosa y difícil. Y sobre su peligro, no siempre es eficaz; el 33 por 100 de las Hernias suturadas resultan después... más grandes. El taponamiento es menos peligroso, aunque produce no pocos casos de peritonitis, de orquitis, etc. Y en lugar de la Hernia deja una imperfección molesta y repulsiva.

Llevar toda la vida un artefacto incómodo; estar expuesto siempre á un peligro mortal; haber de someterse á otro peligro inmediato si se quiere intentar la curación y todavía quedar imperfecto... ese era hasta hoy el bonito porvenir de los herniados, si por un descuido, por un obligado esfuerzo, por el cólico más leve, la Hernia se sale, se niega á dejarse reducir y la estrangulación se establece. Estrangulación cuya gravedad aumenta por minutos, ocasionando dolores atroces, vómitos, convulsiones, y por fin la muerte. Esos peligros los evita el AUTO-MOTO-ELÉCTRICO, aparato curativo de las Hernias, con patente de invención por veinte años. Se compone fundamentalmente por un vendaje contencivo semejante á los mejores de los antiguos, puesto que goza de una triple elasticidad, una en su resorte y otras dos en absoluto independientes en sus dos extremos. Ya en esto lleva ventaja no pequeña á los bragueros usuales, que no suelen fiar sino en su resorte, cuando no son rígidos como barra de hierro que corta las carnes. Pero aun esa ventaja notable es de lo de menos; es que no se limita á contener mejor, mucho mejor, es que cura la Hernia. Produce un avivamiento, una energía nueva en todo el contorno, una nueva formación de substancia joven, que cierra el camino á toda complicación. Esto es lo que con verdad se llama curar la Hernia.

¿Cómo logra tanto el Auto-moto-eléctrico Busacca? Precisamente por esta última condición suya; porque está construido de manera que por su mera aplicación sobre los tegumentos desarrolla una corriente continua, insensible para nuestros nervios periféricos, pero muy bastante para despertar las energías celulares. Sabido es que la electricidad es el gran despertador de la energía terrestre. Esa excitación continua, permanente, sobre el campo todo de la Hernia, la renueva, la rejuvenece, la cicatriza en suma: la Hernia se cura sin operación, sin peligro, sin temor de ninguna clase. Exige únicamente un poco de constancia. Consulta por correo. --Guardia médica permanente. --CONSULTORIO MÉDICO INTERNACIONAL. ARENAL, 1, MADRID. No tiene sucursales ni representantes.



PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZA MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del Dr. Piza de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888, Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventaja sobre todos sus similares. --P. Asco. 18.

NO FIARSE DE IMITACIONES. PEDIR

IMPRENTA DEL

HERALDO DE ALCOY

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos á precios sumamente económicos. Sobres y papel timbrados. Esquelas de defunción. Tarjetas de visita.

Gran novedad en todos los artículos.

CASABLANCA 1, BAJO

CLÍNICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años, para las dentaduras de níquel y de aluminio dorado, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de caucho (sistema antiguo) desde 5 pesetas. En níquel ó aluminio (patentes), desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en caucho, 100; sistema antiguo en níquel ó aluminio desde 200; en oro desde 500. Empastes desde 5; amalgamaciones desde 10; orificaciones desde 20.

Coralina. --Polvo de Coral esterilizado; recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo.

Mento-piretrina. --Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movidos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Horas de consulta de 9 de la mañana á 7 de la tarde; de 9 á 10 y media gratis á los pobres. Se consulta por carta.

Madrid, Arenal, 1. GUARDIA MÉDICA PERMANENTE

PÍLDORAS DE RIAZA DE PÉREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, CUARTANAS ó COTIDIANAS.

¡Veinticinco años de éxito!

Cajas con 80 y 40 píldoras, 5 y 3 pesetas. De venta en todas las mejores farmacias, remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de Pérez Negro, Ruda, 14, Madrid.

En Alicante, Farmacia de D. JOSÉ SOLER

NERVIOS

Curación segura de las enfermedades

NERVIOSAS

tomando el acreditado elixir polibromurado Bertrán. ¡¡¡Tantos años de gran éxito!! Producto único en España, para curar la epilepsia (mal de San Pau), histerismo, baile de San Vito, neuralgias rebeldes, migraña, palpitaciones de corazón, vértigos, temblores, agitación nocturna, desvanecimientos, insomnios, asma y demás accidentes nerviosos. --Venta en Barcelona: Farmacia Bertrán, plaza de Junqueras, número 2. --En Valencia: Farmacia del Dr. Costas, Sombrerería 5.

CONSULTORIO MEDICO

Quirúrgico Internacional, Arenal, 1, Madrid Dirigida por médicos especialistas con la cooperación de una obstétrica y un dentista.

En este Centro, que cuenta ya cinco años de existencia, que ha practicado un sin número de curaciones y operaciones todos los días, de 9 á 12 de la mañana y de 3 á 7 de la tarde, dedicando la primera hora y media gratis á los pobres, se atiende en la misma forma y distribuida por secciones, según las especialidades, de la manera siguiente:

- 1.ª Pediatría, Ginecología y Obstetricia: Dr. D. Felipe Ferrás y Sra. doña Aurelia Cavazzuti.
- 2.ª Oftalmología, Laringología, Otolología y Rinología: Manuel Fernández y D. Francisco Martínez.
- 3.ª Enfermedades del aparato circulatorio y respiratorio: Dres. Maceres y Vaigas (D. Constantino).
- 4.ª Enfermedades del aparato digestivo y tropicales: Doctores Rivera y Martínez.
- 5.ª Enfermedades de las vías urinarias: Ventres, Estilly y U. Aldaca.
- 6.ª Cirugía general y Operaciones: Dres. D. Felipe Ferrás y D. Manuel Busacca.
- 7.ª Enfermedades nerviosas y mentales: Dra. Rivera y Vaigas.
- 8.ª Odontología y protesis dentaria: Cav. Busacca y Benigno Méndez, poseyendo el primero cuatro patentes de invención por forceps universal, automoto-eléctrico para la curación de las hernias (quebraduras), dentaduras de níquel y de aluminio dorado.

Posee este Consultorio, además de un completo arsenal quirúrgico para toda clase de operaciones, modernos y poderosos aparatos, tanto para el diagnóstico diferencial como para el tratamiento y curación de todas las enfermedades crónicas, como microscopios para la inspección de esputos, orina y demás secreciones, galactómetros, urinoscopios, otinoscopios, pneumómetros, esfigmómetros, esfigmógrafos, ringoscopios y reflectores eléctricos para la investigación de las cavidades, rayos Roentgen, para puntualizar las alteraciones óseas, tumores internos, cavernas pulmonares, cuerpos extraños, etc. etc.; inhaladores de ozono antisépticos y balsámicos para las afecciones del aparato respiratorio, anemia y clorosis que se precisan con el hematospectroscopio de Hennocque vaporarios con presión al frío y caliente para las enfermedades de la garganta, piel y cuero cabelludo; duchas hidro-eléctricas filiformes, oculares, nasales, auriculares, uretrales, endouterinas y vesicales, con toda clase de medicamentos apropiados; seroterapia; hipodermia: electricidad estática (gran modelo de Carré) para baño, soplo y chispa en la neurastenia; polisarcia; idem farádica para las parálisis locales, impotencia espermatórea, sordera y afonía; idem galvánica de corriente continua para las atrofas, catarro y atonía de la matriz, catarro y úlcera del estómago y electrolisis y catáforesis contra tumores, estrecheces, atresias y toda clase de reumatismos en sus múltiples y variadas manifestaciones.

Se consulta también por correo. ARENAL, 1, MADRID.

Establecimiento Tipográfico del «Heraldo de Alcoy»

ESQUELAS DE DEFUNCION Se reciben en la imprenta de este periódico, á cualquier hora del día y de la noche. Calle de la Casablanca 1, bajos.